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Pinto Moreira faz o balanço dos 12 anos enquanto Presidente da CâMara MuniCiPal de esPinho

“Quero Que me recordem como uma pessoa de bem, trabalhadora e Que deu 
tudo o Que tinha” 

“sei que cometi os 
meus erros e o 
meu trabalho está 
longe de ser 
perfeito, mas o 
resultado final 
acho que é 
bastante bom e os 
espinhenses 
reconhecem isso” 
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P into Moreira assumiu a 
presidência da Câmara 

Municipal de espinho em 2009 
e termina agora um ciclo de 
12 anos. numa entrevista de 
fundo onde passou em revis-
ta os três mandatos, o autar-
ca não deixou nada por dizer 
destacando desde logo o que 
f icou por fazer mas também 
o que foi feito como o traba-
lho de rejuvenescimento do 
concelho às obras mais mar-
cantes como o reCaFe , Parque 
escolar e o estádio Municipal. 
Quando terminar o mandato 
admite que “estará por aí” e 
não te m dúvidas que o se u 
at u al  vice - p re s ide nte “se rá 
um excelente presidente da 
Câmara”.

11 de outubro de 2009. Foi 
preciso “acreditar ” para che -
gar a presidente da Câmara?

É sem dúvida uma data que me 
deixa um especial  sabor e que 
me lembram tempos fabulosos. 
Já lá vão 12 anos.  lembro -me 
que foi uma campanha notável 
com um dinamismo exemplar. 
Com uma adesão que inicial -
mente não estava à espera e o 
slogan escolhido, acreditar,  não 

foi  uma palavra vã nem caída 
do céu. foi uma expressão bem 
ponderada e ref letida.  a ideia 
era que, com dedicação, traba-
lho e esforço era possível fazer 
espinho ressurgir.  acreditáva-
mos e acreditamos nas capaci-
dades do território,  nas nossas 
gentes e em nós próprios. 

O presidente Pinto Moreira 
de 2009 é o mesmo de 2021?

no que diz  respeito ao ca -
racter,  personalidade e valores 
intr ínsecos ,  com cer tez a que 
sim. na primeira reunião da as-
sembleia Municipal  disse que 
sendo presidente da Câmara 
não ir ia  nunca alterar  o meu 
caracter e personalidade assim 
como os valores que acredito e 
defendo. Passados 12 anos es-
tou o mesmo. sempre dedicado, 
focado, procurando realizar o 
meu trabalho de forma integra, 
transparente e com espírito de 
missão. naturalmente que sou 
uma pessoa diferente pois es-
tou mais enriquecido do ponto 
de vista pessoal e político. Vivi, 
aprendi muitas coisas,  conheci 
muita gente e tudo isso acres-
centa valores à nossa persona-
lidade. sinto -me preenchido e 
realizado enquanto autarca.

12 anos é muito tempo?
sou favorável à limitação dos 

mandatos. acho que há um tem-
po para tudo na vida e um tem-
po excessivo num cargo parece-
me algo a evitar.  não concor-
do é com o modelo atual.  três 
mandatos de quatro anos não 
permitem fazer um trabalho de 
forma escorreita tendo em con-
ta o conhecimento, preparação 
e depois  a  concretiz ação dos 
nossos projetos. entenderia que 
os mandatos deveriam ter uma 
duração maior.  defendo que o 
ideal seriam dois septénios.  dá 
tempo para estudar,  planif icar, 
preparar,  lançar todos os pro -
cedimentos e de f inanciamento 
e depois executar as obras.  12 
anos permite fazer algum tra-
balho mas não todo. 

Fecha-se um ciclo em espi-

nho. Como gostaria de ser re -
cordado?

sobretudo como um autarca 
que desenvolveu o seu traba-
lho com seriedade e que elevou 
a qualidade de espinho e dos 
espinhenses. de uma forma sin-
cera e honesta não quero ter ne -
nhum epiteto ou cognome. que-
ro que me recordem como uma 
pessoa de bem, trabalhadora e 
que deu tudo o que tinha. agi 
sempre de consciência tranqui-
la.  sei que cometi os meus erros 
e o meu trabalho está longe de 
ser per feito, mas o resultado f i -
nal  acho que é bastante bom 
e os espinhenses reconhecem 
isso. 

Qual foi o primeiro projeto 
que realizou quando assumiu 
a presidência?

o nosso primeiro trabalho foi 
verif icar como estava a realida-
de interna da nossa estrutura, a 

máquina que faz tudo desenvol-
ver.  e o estado da máquina era 
lastimável .  recursos humanos 
desmobil iz ados e desmotiva -
dos… e não por culpa própria 
porque nunca foram valoriza-
dos. encontramos uma estrutura 
que funcionava quase como no 
século XiX. os salários eram pro-
cessados numa folha,  à mão… 
a situação era assustadora.  a 
situação f inanceira também não 
era famosa com uma dívida de 
quase 50 milhões de euros.  o 
def icit  anual  ia  na casa dos 4 
milhões de euros anual… era 
uma máquina destruturada.  o 
pr imeiro grande trabalho foi 
esse. organizar a casa. reestru-
turamos os quadros, reduzimos 
despesas… mas é preciso recor-
dar que nessa altura vieram os 
famosos PeCs de José sócrates 
e logo a seguir  a troika.  t ive -
mos uma redução drástica de 
recursos humanos. a adCe era 



 17 Junho, 2021     Maré de entrevista 3

“sinto-me 
preenchido e 
realizado 
enquanto 
autarca” 

Pinto Moreira faz o balanço dos 12 anos enquanto Presidente da CâMara MuniCiPal de esPinho

“Quero Que me recordem como uma pessoa de bem, trabalhadora e Que deu 
tudo o Que tinha” 

quase uma Câmara paralela com 
custos de vários milhões para a 
autarquia.  era insustentável. 

Organizada a casa, foi tem-
po de que?

Planif icamos os próximos pas-
sos e o enquadramento da Câ-
mara aos fundos comunitários. 
def inimos metas que eram es-
senciais como as escolas.  a re -
qualif icação do Parque escolar 
e a aposta na nossa frente ma-
rítima foram assim os primeiros 
grandes projetos. 

Fo ra m e s s a s a s  p ri m e i ra s 
obras do primeiro mandato?

não só. fizemos muitas obras 
de proximidade como os par-
ques infantis  pois  não existia 
nenhum no concelho. recupe -
ramos praças ,  parques,  cons-
truímos o parque urbano da ci-
dade… Já no segundo mandato 
continuamos com este tipo de 
obras e relvamos o campo de 
Cassufas,  depois o de Guetim, 
construímos os balneários em 
Paramos, bancadas, cober turas 
de bancada. ainda nesta lógica 
de proximidade estamos agora 
a terminar,  já no terceiro man-
dato, uma obra vital  que alguns 
políticos têm pruídos em fazer 
pois custa votos.  falo natural-
mente das obras de requalif ica-
ção de água e saneamento.

esses trabalhos de requalif i-
cação avançaram quase todos 
ao mesmo tempo. não podia 
ter sido evitado?

n i n g u é m  d is c u te  q u e  s ã o 
obras que causam muitos trans-
tornos. Por mais medidas mini-
miz adoras e até boa vontade 
em lidar,  não é possível realizar 
estas obras sem causar grandes 
transtornos às pessoas. não há 
nada mais aborrecido que ter 
obras à por ta de casa. o pó ou 
a lama estão sempre presentes 
e tudo isso cansa e aborrece 
as pessoas.  Mas espinho tinha 
mesmo de o fazer.  t ínhamos 
perdas de água enormes,  cor-
tes e ruturas f requentes… as 
condutas não eram renovadas 
há 40, 50 e 60 anos. t ivemos a 

capacidade de ir  buscar o f inan-
ciamento para estas obras que 
estão em curso e terminarão no 
seu devido tempo.

Por falar em obras, o reCaFe 
é uma obra mais visível mas 
também causou alguns trans-
tornos…

o reC afe é uma das obras 
mais caras do país .  É tecnica-
mente dif ícil  de realizar,  muito 
complexa, com muitos inciden-
tes… mas apesar de já ter uma 
derrapagem que não queríamos, 
f icará pronto dentro de algumas 
semanas. É um projeto inovador 
e diferenciador que vai marcar 
esta e as próximas gerações.

derrapagem temporal ou f i -
nanceira?

ambas pois uma está relacio -
nada com a outra.  encontramos 
muitas  surpresas .  a  obra do 
enterramento da l inha férrea 
causou o impacto que causou e 
deixou alguns berbicachos por 
resolver.  Por exemplo,  encon-
tramos catenárias enterradas. 
a obra do enterramento não 
está executada de acordo com 
as telas f inais do projeto. e por 
aí  rapidamente se percebe que 
a probabil idade de exist irem 
surpresas é enorme.  ou seja , 
o processo do reCafe foi  fei -
to com base numas telas f inais 
que af inal  não correspondem 
ao que está executado. tivemos 
episódios violentos de reben-
tamento de condutas de água, 
chuvas… e foi preciso fazer uma 
suspensão de trabalhos durante 
o período de inverno. tudo isso 

Obra do reCaFe

“a Praça Progresso vai ser o novo 
centro de cultura em espinho”

a sul, a Praça Progresso e o seu novo edifício não reúnem a sim-
patia de todos os espinhenses. afinal para que vai ser utilizado?

É uma obra de autor do saudoso arquiteto rui lacerda. e como 
em todas as peças de autor, ou se gosta ou se detesta. há opiniões 
para todos os gostos, mas eu, particularmente, gosto da peça. É 
moderna, marca um estilo e que será seguramente o novo centro 
de atividade de eventos do concelho. o edifício está preparado para 
isso. Posso até adiantar que foi manifestada vontade de realizar o 
concerto de encerramento do fiMe deste ano mas a obra não está 
terminada e por força da questão pandémica não seria possível 
realizar. o espaço vai ser o novo centro de cultura. É um espaço 
aberto que pode ser limitado com barreiras e ser, de certa forma, 
fechado. Mas o pretendido é quando não estiver a ser utilizado, 
que permita a circulação de pessoas no seu interior. É um espaço 
que vai ter uma grande utilidade para realizar feiras, exposições 
e pequenos eventos culturais assim como concertos nas várias 
vertentes, performances circenses, arte de rua… É um espaço po-
livalente que permite acolher uma multiplicidade de atividades. 

atrasou o processo. a situação 
pandémica também não ajudou. 
Várias vezes as obras estiveram 
paradas ou suspensas por cau-
sa de sur tos de Covid-19… tudo 
o que podia acontecer naquela 
obra aconteceu. Mas é uma obra 
que vai  deixar os espinhenses 
orgulhosos e vai ser o novo ex-
libris  da cidade e da região.

ainda sobre o reCaFe , o fu-
turo parque de estacionamen-
to vai ser gerido por quem?

nesta fase será explorada pela 
própria Câmara Municipal e ca-
berá depois ao próximo execu-
tivo tomar uma decisão sobre 
essa matéria.  esperemos que f i -
que pronto muito brevemente. 
(cont.)
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O que ficOu pOr fazer

“Gostava muito de ter conseGuido requalificar a rua 2”

(cont).  a construção conti-
nua a proliferar mas os preços 
não são baratos. 

espinho está a assistir  a um 
processo de regeneração urba-
na sem paralelo no país. Desde 
o início sabíamos que a cidade 
estava desgastada,  decrépita, 
estava velha do ponto de vis-
ta urbanístico.  era necessário 
captar  inves t imento pr ivado 
para catapultar a reabilitação e 
demos um conjunto de passos 
signif icativos com a alteração 
do pGu, depois um novo pDM 
e mais recentemente a criação 
de Áreas de reabilitação urba-
na com diversos estímulos e in-
centivos f iscais.  isso def initiva-
mente incentivou os privados a 
investirem. investimos na rege-
neração urbana com inter ven-
ções como recafe, rua 20, rua 
19, rua 33, na entrada norte, etc. , 
sabíamos que este investimento 
público levaria os privados a in-
vestir.  espinho dentro de alguns 
meses será uma cidade comple-
tamente diferente do ponto de 
vista urbanístico. Há projetos em 
analise e em apreciação que irão 
perdurar no tempo por mais seis 
anos por isso espinho ainda vai 
continuar a evoluir.  O preço só 
se ajusta em função do mercado. 
quanto maior for a oferta natu-
ralmente que preço vai descer. 
Mas neste preciso momento a 
procura continua a ser superior 
á oferta e por isso os preços es-

tão acima do que seria útil  para 
cativar os jovens. 

não teme que os espinhen-
ses continuem a fugir para os 
concelhos vizinhos?

assistimos há uns anos ao êxo-
do de espinhenses mas desde 
2017 somos o terceiro município 
da Área Metropolitana do por-
to a crescer em termos de po -
pulação. Signif ica que há aqui 
um retorno dos espinhenses às 
suas origens. Naturalmente que 
foram para fora e adquir iram 
alguma capacidade f inanceira 
mas nunca perderam a ligação 
umbilical ao concelho. Mas tam-
bém só o fazem porque perce-
bem que a cidade mudou e que 
podem encontrar aqui qualida-
de de vida. repare nas questões 
dos parques infantis que mui-
tos gozaram na altura. um casal 
jovem com f ilhos procura uma 
habitação que tenha perto um 
parque infantil  ou um parque 
lúdico, procura ter ao lado uma 
boa escola, boas condições de 
acesso e excelentes fornecimen-
tos de ser viços. e juntar a isto 
comércio ao pé da por ta.  Nos 
últimos anos conseguimos cons-
truir uma solução que se tornou 
apelativa para o regresso dos 
hoje menos jovens que estão a 
voltar a espinho.

antes de 20 09 as grandes 
s u p e r f íc i e s  co m e r c i a i s  n ã o 
e nt ravam e m e sp inho.  i sso 
mudou. O comércio local saiu 
prejudicado ou beneficiado?

foi  uma opção do executi -
vo anterior.  para mim era uma 
opção retrógrada e descontex-
tualizada pois entendiam que 
a chegada dos supermercados 
fosse afetar o comércio local . 
Bem pelo contrário. O fator de 
competitividade veio revelar-se 
como algo interessante. Hoje te-
mos as tais marcas de referên-
cia em espinho. Os dois sistemas 
podem ser compatíveis na cida-
de. acho que o comércio local 
benef iciou muito com o f luxo 
de pessoas que vieram para es-
pinho e que procuravam estas 
superfícies. 

nunca foi pensado um shop -
ping para espinho?

Nunca entrou nem formal nem 
informalmente nenhuma preten-

são nesse sentido. e aí tenho sé-
rias reservas. um shopping com 
os conceitos que conhecemos, 
em espinho, seria algo desme-
surado. algo diferente seria um 
retail  park com serviços acopla-
dos. 

do outro lado da moeda, a 
indústria continua muito limi-
tada. não é preciso mais in-
dústria?

espinho necessita  de mais . 
criamos as ferramentas mas es-
tes processos dependem muito 
de maturação e de áreas que es-
pinho não tem. Não nos pode-
mos enganar. Não temos áreas 
para construir um centro logís-
tico de grande magnitude. É um 
território pequeno, muito povo-
ado. Não há terrenos livres para 
uma infraestrutura que ocupe 
100 mil metros quadrados. Nem 
falo da questão de preço. Lógico 
que um centro logístico em San-
ta Maria da feira, com acessos à 
autoestrada é possível pois há 
terreno e a preços baratos por 
metro quadrado.  em espinho 
não é possível.  Temos de saber 
explorar o que temos.   

voltando ao que temos, há 
equipamentos como o FaCe e 
Multimeios que já acusam si-
nais da idade. não é possível 
renovar?

ainda há pouco tempo inves-
timentos meio milhão de euros 
na renovação da Nave. Vamos 
agora investir no face e no cen-
tro Multimeios e novamente na 
Nave. Será um investimento de 
quase meio milhão nestes três 
equipamentos com benfeito -

rias que visem a manutenção e 
conservação. São equipamentos 
muito grandes com custos ca-
ríssimos de manutenção e con-
servação. 

e os casos das Piscinas?
u m  d e s s e s  e q u i p a m e nto s 

tem de ser repensado e o ou-
tro substituído. Temos projeto, 
não conseguimos f inanciamen-
to mas espinho precisa de uma 
nova piscina de aprendizagem. 
O equipamento tem 40 anos e 
está completamente obsoleto. 
consome energia  que não é 
possível para os padrões atuais. 
Não foi possível concretizar e 
está em condições de ser usado 
para um concurso. Não vale a 
pena fazer obras de conser va-
ção e manutenção. Serão meros 
remendos que não resolvem o 
prob lema .  a  pisc ina  So lár io 
atlântico terá de ser repensada. 
Terá de ser encontrado um novo 
modelo que permita uma reabi-
litação de uma forma muito par-
ticular aproveitando os serviços 
do Balneário Marinho. isso terá 
de ser encontrado um novo mo-
delo eventualmente em regime 
de parceria com o setor privado 
porque terá conhecimentos e 
capacidade para rentabilizar um 
equipamento notável da cidade.

O estádio Municipal foi uma 
promessa… 

foi uma promessa que f iz em 
2017 e que está em curso. 

Mas nos últimos tempos as 
máquinas estão paradas.

foi identif icado um problema 
de drenagem das águas.  esta-

“assistimos há uns 
anos ao êxodo de 
espinhenses mas 
desde 2017 somos 
o terceiro 
município da Área 
Metropolitana do 
Porto a crescer em 
termos de 
população” 
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mos à espera de balastro para 
fazer uma caixa de drenagem 
nos terrenos adjacentes na par-
te nor te/nascente.  Por isso as 
máquinas não estão a operar. O 
Estádio Municipal só incluí no 
meu programa em 2017. O meu 
compromisso foi assumido pe-
rante as dif iculdades que o Sp. 
Espinho mostrou e que assumiu 
que não teria condições para 
construir  um estádio nos ter-
renos que estavam destinados. 
Quando o clube devolveu os ter-
renos assumi o compromisso de 
fazer um estádio com sentido de 
responsabilidade e sensibilida-
de. Sabia o que estava a dizer e 
a prometer. Não sou de palavras 
vãs nem de fazer compromissos 
que não possa cumprir.  Sabia 
que a Câmara teria condições 
para contrair empréstimo para 
iniciar a construção. Só assumi 
publicamente o compromisso 
quando tinha f irme convicção e 
o sentido de responsabilidade 
que era possível fazê-lo. O Está-
dio é Municipal,  faz falta ao Sp. 
Espinho mas também à cidade 
e ao concelho. Que f ique claro 
que o estádio é e será municipal 
e que o seu preferencial  util i -
zador será o Sp. Espinho. É um 
estádio adaptado e direcionado 
para a nossa realidade. Não é 
megalómano mas é ume estádio 
que cumpre com todas as exi-
gências da Liga, FPF e do IPDJ e 
que permitirá disputar jogos na 
primeira divisão.

sente -se triste por terminar 
o mandato sem o inaugurar?

Não, de todo. Sabia que isso 
acontecer. Foram colocadas pe-
dras no caminho que prejudica-
ram o lançamento do concurso 
e o início e execução da emprei-
tada. Penso que os responsáveis 
por este atraso estão identif ica-
dos e os espinhenses julgá-los-
ão em devido tempo mas não 
f ico com mágoa por não ser o 
presidente que vai  inaugurar. 
Todos reconhecerão o papel 
preponderante que tive na cons-
trução deste projeto que era um 
sonho com quase 50 anos. 

ao fim de 12 anos, o que fi-
cou por fazer?

Tanta coisa.  Tanta coisa.  Há 
vários projetos,  uns por inca-
pacidade f inanceira, outros por 
manifesta falta de tempo, outros 
por falta da resposta das entida-
des responsáveis… de tudo um 
pouco. Gostaria muito de ter fei-
to a piscina municipal mas não 
o consegui fazer por falta de f i-
nanciamento pois não há fundos 
comunitários para estas constru-

ções e o orçamento municipal 
não permite isso. Gostava muito 
de ter restaurado a Vila Manuel 
e fazer a ligação do Parque João 
de Deus ao Centro Multimeios 
mas não foi possível pois havia 
o contrato da concessão do es-
tacionamento que contemplava 
aqueles terrenos. Gostava muito 
de ter conseguido requalif icar 
a rua 2. Precisa de ser moderni-
zada e de voltar-se para o mar. 
É uma obra tecnicamente difícil 
de realizar face ao desnível exis-
tente. Tenho muita pena, mágoa 
mesmo, por não ter conseguido 
a reabil itação das habitações 
do Bairro da Ponte de Anta. São 
propriedade do IHRU, investi -
mos imenso com espaços ajardi-
nados, parques infantis, renova-
mos as ruas, os passeios, tudo o 
que nos era possível fazer. Mas o 
Estado Central não cumpriu com 
o seu papel. Foi incompetente. 

deixa o cargo mas o seu vi-
ce -presidente assume a can-
didatura.  vicente Pinto é o 
homem certo para o trabalho 
indicado? vai estar ao lado 
dele na campanha?

Claro que sim. Estarei sempre 
e em qualquer circunstância ao 
lado do meu vice -presidente 
que é de uma profunda lealda-
de, sinceridade, solidariedade e 
que teve sempre comigo. Natu-
ralmente que tê-la-á também da 
minha parte como sempre teve. 
Como sempre tive ele também a 
terá. É um homem capaz, com-
petente, dedicado, integro com 
uma capacidade de trabalho 
notável.  Foi durante 12 anos o 
meu braço direito e o meu bra-

- Ganhou ou perdeu mais 
amigos?
Ganhei mais amigos
- Termina mais cansado ou 
rejuvenescido?
Termino fresco que nem uma 
alface
- A missão foi cumprida?
Sim
- Projeto mais desafiante?
O RECAFE
- Melhor adversário políti-
co?
José Mota
- Pior adversário político?
Aqueles que pensam no um-
bigo e não no bem da terra.
- Assembleia Municipal
Gosto do debate parlamentar
- Oposição?
Fraquinha
- (Relação) Presidente 
Junta de Freguesia de Anta 
e Guetim
Inexistente
- Presidente Junta de Fre-
guesia de Espinho
Atento
- (Relação) Presidente Jun-
ta de Freguesia de Silvalde
Turbulenta
- Presidente Junta de Fre-
guesia de Paramos
Cumplicidade
- Espinho?
A minha paixão

Perguntas rápidas

“vicente Pinto tem 
qualidades 
humanas e 
políticas muito 
acima da média e 
estou certo que 
vai ser um 
excelente 
presidente da 
Câmara” 

ço esquerdo. Trabalhamos muito 
de mãos dadas e muito do que 
foi feito teve evidentemente o 
seu empenho e é fruto do seu 
trabalho.  Tem qualidades hu-
manas e políticas muito acima 
da média e estou certo que vai 
ser um excelente presidente da 
Câmara.  E tem condições para 
fazer aquilo que eu penso que 
o concelho precisa.  Estamos a 
passar por um processo de reju-
venescimento habitacional,  das 
infraestruturas, o espaço público 
vai f icar mais aprazível.  Agora é 
preciso apostar na capacitação 
do território e elevar a fasquia. 
Está aí o novo quadro comunitá-
rio que vai ter dois chapéus para 
ir buscar o dinheiro que é a tran-
sição energética e a transição di-
gital.  O território está preparado 
para dar este salto. Até porque o 
vice-presidente é um curioso da 
informática e da modernização 
com qualidades intrínsecas que 
permitirão desenvolver esse tra-
balho até melhor que eu. 

Onde vamos encontrar o an-
tense Joaquim José Pinto Mo -
reira em 2022?

Estarei por aí. 

está descartada a possibili -
dade de assumir um cargo para 
a assembleia Municipal?

Desde jovem que estou ligado 
à política e desde 2001 que estou 
ligado à vida política autárquica. 
Gosto muito de política e de fa-
zer politica no sentido nobre do 
termo. Enquanto me sentir útil 
estarei sempre disponível para a 
politica no sentido que entendo 
que é a melhor forma de prestar 
serviço publico e de estar ao dis-
por dos meus concidadãos. É por 
aí que andarei.  Estarei no pleno 
exercício das minhas funções até 
ao último dia do meu mandato 
pois foi esse o compromisso que 

assumi. No dia a seguir regressa-
rei aquilo que também sei fazer, 
que é o exercício da minha ativi-
dade prof issional. Estarei sempre 
atento à política local,  regional, 
nacional e até internacional.  nO

Fo
to

:M
V



 Maré de notícias 17 Junho, 2021  6

Pub.

em silvalde

luz ao fundo do túnel: ConStRuÇÃo da PaSSaGeM InfeRIoR 
RodoVIÁRIa aVanÇa jÁ eSte MêS

Rua 14, n.º637
4500-227 Espinho

New In . Online Store
Spring. Summer . 2021
www.freedomoutdoor.pt

LOJA ONLINE

d epois de anos com a pro-
messa sem sair do papel, 

a infraestruturas de Portugal 
avançou que vão arrancar os 
trabalhos para construção da 
Passagem inferior rodoviária 
na zona do Bairro Piscatório.

Parece f inalmente existir uma 
luz ao fundo do túnel. depois de 
anos de promessas, no âmbito da 
requalif icação da linha do Nor-
te, a infraestruturas de Portugal 
(iP), tutelada pelo ministério das 
infraestruturas,  anunciou que 
vão avançar com a construção 
da Passagem inferior Rodoviária 
de ligação entre a Rua do Golfe 
e a avenida s. João de deus, na 
freguesia de silvalde.

de acordo com informações 
prestadas pela iP os trabalhos 

terão início ainda no decorrer 
do mês de junho, estando pre-
vistos a sua conclusão em junho 
de 2022.

a Câmara municipal explica 
que “na sequência desta pro -
funda intervenção, a circulação 
automóvel f icará condicionada 
durante a execução da obra”.

assim, com a preocupação de 
criar o menor transtorno possí-
vel ao trânsito pedonal e viário, 
a infraestruturas de Portugal, em 
articulação com os serviços téc-
nicos da Câmara municipal de 
espinho, planearam a execução 
dos trabalhos desta empreita-
da por fases. Na 1ª fase da obra, 
proceder-se -á apenas ao cor-
te de trânsito da Rua do Golfe, 
mantendo a circulação na Rua 
das Fábricas do sul e da Rua 20;

Na 2ª fase da obra, manter-se-
á o corte de trânsito da Rua do 
Golfe e proceder-se-á ao corte 
de trânsito da Rua 4 e da avenida 
são João de deus, mantendo a 
circulação na Rua alcino Caréu.

“a autarquia pretende assim 
garantir canais de escoamento 

de trânsito alternativos e o cum-
primento rigoroso dos prazos e 
calendário de execução destas 
obras para causar o menor im-
pacto possível no quotidiano da 
cidade e dos munícipes” reforça 
a Câmara municipal de espinho. 
no
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Tabacaria do 
Mercado

Livraria Católica e 
Numismática

Rua 23 n.º 402 

4500 - 142 Espinho

Tlf: 22 734 2717

KIMCAF 
ESPECIALIDADE: FRANCESINHA
www.facebook.com/KimCaf

Serviço Take-Away

Rua 22, nº 499 4500 - Espinho 

Em abril dE 2021 Estavam rEgistados Em Espinho 1643 dEsEmprEgados

Desemprego baixa a “conta-gotas” em espinho

d e sde jane iro de 2021 
que os números do de -

semprego tem vindo a bai-
xar no concelho. contudo, a 
redução é praticamente feita 
a “conta-gotas” e com pouca 
expressividade. segundo os 
dados mais recentes do insti-
tuto de emprego e Formação 
Profissional, em abril de 2021 
eram 1643 os espinhenses que 
não tinham trabalho.

1710, 1701, 1645, 1643. são es-
tes os números relativos a de-
sempregados no concelho de 
Espinho nos meses de janeiro, 
fevereiro, março e abril respeti-
vamente. olhando apenas para 
os números, a tendência é natu-
ralmente decrescente. Contudo, 
em 2020, no mesmo período de 
tempo, o número de espinhen-
ses desempregados ronda os 
1300 indicando assim que 2021 

não tem sido simpático para 
quem procura emprego.

ainda com base nos números, 
tendo em conta a dimensão 
populacional de Espinho, che-
gamos à conclusão que pratica-
mente 7% não está a trabalhar.

sexo FeMinino doMina

segundo os dados mais re -
cente do instituto de Emprego 
e Formação prof issional (iEFp), 
dos 1643 desempregados em Es-
pinho, a maioria (701) tem entre 
os 35 e os 54 anos. os menores 
de 25 anos são a faixa mais ma-
gra destes números (173). Quan-
to ao sexo, o feminino é o mais 
afetado com 933 espinhenses 
inscritas versus 710 homens ins-
critos. a maioria (474) terminou 
o Ensino secundário. Curiosa-
mente, 228 possuem habilita-
ções ao nível do Ensino supe-

rior enquanto 113 frequentaram 
apenas o primeiro ciclo do Ensi-
no básico.

no boM caMinho distrital

Em abril passado, estavam re-
gistados 23.239 desempregados 
nos centros de emprego do dis-
trito de aveiro (5,86% do Con-
tinente).  segundo estatísticas 
divulgadas pelo iEFp, a variação 
mensal foi de -1,19%, no distri-
to, inferior à redução nacional 
(-2,14% no Continente).  Já em 
termos de variação homóloga, 
foi de 7,53% no Continente e de 
2,13 % no distrito.

Em termos de variação mensal, 
o desemprego registado aumen-
tou em nove dos 19 concelhos: 
albergaria-a-velha, Castelo de 
paiva, Estarreja, Ílhavo, murtosa, 
oliveira de azeméis, são João da 
madeira, vagos e vale de Cam-

Café

Mon 
Cherry

Rua 18 nº 680

 4500 Espinho
227322306

Frutaria - mini mercado
Rua 29, nº 800 
4500 Espinho 

Tlf: 227 314 020

mianjos

pub.

bra.
os concelhos com maior re -

dução do desemprego foram a 
mealhada (-10,23%), oliveira do 
bairro (- 6,71%) e arouca (-4,38%). 
Espinho quedou-se pelo -0,12%.. 
no

até à avenida 32

rua 19 está já a ser alcatroada
Está terminada a primeira fase das obras de requalificação da rua 

19 entre a rua da Congosta e a avenida 32. 
na passada segunda-feira foi colocado o novo piso de alcatrão 

até à avenida 32 sendo já visível as novas ciclovias e os passeios.  
no
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no passado dia 8

pousada da juventude 
já reabriu

a s Pousadas de Juventu-
de, que permaneceram 

fechadas nos últimos meses, 
contribuindo também para a 
estratégia nacional de com -
bate e mitigação da pande -
mia de covid-19, reabriram as 
suas unidades de norte a sul 
do país. a de espinho abriu no 
passado dia 8 de junho.

a pousada da Juventude de Es-
pinho esteve encerrada devido à 
pandemia chegando a funcionar 
como uma espécie de “plano b” 
como unidade para acomodar ci-
dadãos sem condições dignas de 
alojamento e/ou em isolamento 
prof ilático.

ultrapassada as  fases  mais 
complicadas, a rede nacional de 
pousadas de juventude voltou a 

abrir portas em junho. a de Espi-
nho, também seguiu a tendência 
e abriu as portas no passado dia 
8 de junho. o recomeço da ativi-
dade para a época alta é acompa-
nhada pelo lançamento de uma 
nova identidade visual da rede 
de alojamentos. no

Foto:D
R

1º Aniversário 
Agradecemos a clientes e amigos pela escolha e confiança

nas pRaias dE EspinHo

dispositivo de saLvaMento 
aQuátiCo ao serviço

ainda a época balnear não ti-
nha arrancado já o dispositivo 
de salvamento aquático (dsa) do 
Corpo de bombeiros do Municí-
pio de Espinho estava ao serviço.  

durante a época balnear (aber-
to a 12 de junho), o dsa passa a 
estar pré-posicionado na praia 
dos pescadores e é composto 
por uma mota de água de sal-
vamento, uma mota 4x4 e três 
bombeiros.

Estas ações decorrem no âmbi-
to do protocolo de Colaboração 
entre o Município de Espinho e 
os bombeiros do Concelho para 
a manutenção dos serviços ope-
racionais mínimos do Corpo de 
bombeiros no período de 2020 
a 2024.

o dsa manterá funções (pelo 
menos) até f inal da época. no
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na semana de 3 a 9 de Junho

incidência de casos tornou a baixar

os indicadores são clara-
mente bons para o conce-

lho. os números relativos à taxa 
de incidência nos últimos 14 
dias, indicam que espinho con-
seguiu baixar essa taxa. depois 
de ter estado nos 50%, números 
baixaram para 30,5%.

Já em marcha a última fase de 
desconfinamento, espinho conti-
nua a mostrar estar no bom ca-
minho e até conseguiu baixar os 
números. a administração Regio-
nal de saúde do norte (aRsn), 
atualizou os dados a 14 de junho, 
registando mais seis novos casos 
no concelho. na semana anterior 
tinham sido registados nove infe-
tados. ou seja, a taxa de incidência 
nos últimos 14 dias, por 100 mil 
habitantes, passou a ser agora de 
30,5, quase metade em relação à 
semana anterior (50,8).

FarMÁcias Mais PrÓXiMas 
Para FaZer testes

e há mais novidades na luta 
contra a pandemia. a Linha 1400 
– Linha nacional de assistência 

Rua 14 nº800

4500-232 Espinho

T: 224 912 240

padariasguetim@gmail.com
www.facebook.com/padaria.guetim2

Artigos Religiosos
Cera de toda a qualidade

Rua 4 nº 642 4500-343 Espinho

Tlm: 227 313 201

Casa 

Menino Jesus

pub.

Farmacêutica passa agora a dis-
ponibilizar, em todo o território 
nacional, informação sobre a 
farmácia mais próxima onde as 
pessoas podem fazer o teste à Co-
vid 19. no contacto com a Linha 
são indicadas quais as farmácias 
no concelho/freguesia do uten-
te com o serviço disponível, para 
que este possa escolher a da sua 
preferência. após esta escolha, é 

facultado o contacto da farmácia 
para se proceder ao agendamen-
to do teste.

Quanto à vacinação, em espi-
nho continua a correr a bom rit-
mo. a partir de segunda-feira pas-
sada passou a ser possível efetuar 
o auto agendamento a maiores de 
40 anos sendo expectável que a 
faixa etária a partir dos 30 abra a 
partir de dia 20 de junho. no

autárquicas 2021

Vasco alves ribeiro 
volta a candidatar-se
depois de se ter estreado em 

2017, Vasco alves Ribeiro aposta 
na continuidade e torna a ser o 
candidato do partido social de-
mocrata à Junta de Freguesia de 
espinho nas autárquicas de 2021.

a apresentação da candidatura 
terá lugar na sexta-feira, dia 18 
de junho. no

em Paramos

nós cidadãos apoia Manuel dias
 o nós Cidadãos não irá apresentar candidatura à Junta de Fregue-

sia de paramos. “Iremos apoiar a candidatura dos Independentes de 
paramos, na pessoa do sr. manuel dias. o nós Cidadão considera que 
seria de extrema dificuldade encontrar um candidato com o perfil do 
atual presidente de Junta. o sr. manuel dias tem desenvolvido um 
trabalho de excelência junto dos seus fregueses, sempre pautado 
pela competência, rigor e, acima de tudo, proximidade para com os 
seus. Certos que a vitória nas eleições deste ano será uma realidade, 
desejamos ao candidato manuel dias as maiores felicidades” destaca 
o partido que conta com henrique Cierco como candidato à Câmara 
municipal. no

em nogueira da regedoura

Fernando soares 
é candidato 
É através de uma coligação 

entre o psd e o Cds-pp que Fer-
nando soares anunciou a sua 
candidatura à Junta de Fregue-
sia de nogueira da Regedoura. 
É o primeiro nome a anunciar a 
candidatura à freguesia liderada 
atualmente pelo socialista Rui 
Rios. no

números

6
No relatório de 5 de junho 
da Administração Regional 
de Saúde do Norte (ARSN) 
foram registados 6 casos de 
infetados em Espinho (entre 
3 e 9 de junho)

9
No mesmo relatório, mas 
na semana anterior, foram 
registados 9 casos em 
Espinho

30,5 
Feitas as contas, segundo 
relatório da ARSN a taxa de 
incidência nos últimos 14 
dias, por 100 mil habitantes, 
é de 30,5.

Já é possível o auto agendamento a partir dos 40 anos.
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inaugurado no dia da cidade

simbólico fontanário foi montado na praça do rio largo

R 

o 

M 

Y

Hair couture

Tel. +351 227 321 995

rua 25, n.281 4500 
espinho - Portugal

pub.

a nova praça do rio Largo ganhou uma 
nova cor, espaços verdes e até novos pas-
seios. contudo, a peça que mais se destaca, 
por questões de saudosismo, é o antigo fon-

tanário que durante anos fez parte da aveni-
da 8 e que foi desmontado devido às obras 
do enterramento da linha e do recaFe.

Quando o fontanário foi  desmontado, 

Antigo fontanário foi desmontado e esteve 
durante anos no jardim no Rio Largo.

Foi necessário recorrer a fotografias antigas para voltar a montar a peça.
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inaugurado no dia da cidade

simbólico fontanário foi montado na praça do rio largo

Pub.

Pub.

f icou sempre a promessa por par te da 
autarquia que voltaria a ser montado na 
zona do rio Largo. durante vários anos as 
pedras e os azulejos estiveram ao aban-

dono naquela que é agora a nova Praça 
do rio Largo. a peça emblemática atrai a 
simpatia dos curiosos que por ali  passam.  
no

Foi necessário recorrer a fotografias antigas para voltar a montar a peça. Fontanário já está operacional e foi inaugurado no Dia da Cidade.
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48.º aniversário de elevação de espinho a cidade

artur faustino e belmiro rocha homenageados

RUI 
ABRANTES

ADVOGADO

Rua 18 n.º 582 - 1.º Dt.º
4501-901 ESPINHO

Tlf: 227343811

Filomena Maia Gomes
Cristina Relvas
Celeste Pinto

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto 

Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

pub.

Rua 25, nº 387 - Espinho
www.facebook.com/cafetaria.docebelo

FotóGRaFo
CoM teCnoloGia diGital

VítoR lanCha

Gravações em DVD dos seus 
filmes

Conversão de VHS antigas 
para DVD

Contactos: 918 735 306 * 962 
788 407

artur Faustino e Belmiro 
rocha foram homenage-

ados com a Medalha de Honra 
da cidade e o título de cidadão 
de espinho. No dia do 48.º ani-
versário de elevação a cidade 
foi ainda inaugurado o Largo 
Manuel sancebas, Jardim s. 
João rio Largo e escola Básica 
de espinho 2.

2020 foi diferente por força da 
pandemia. não houve espaço 
para a tradicional sessão solene 
assim como para as homenagens. 
2021 marcou, esperamos todos, 
um ano de mudança e a tradição 
voltou a ser o que era. ou melhor, 
foi o mais semelhante possível ao 
que era tendo em conta as regras 
e imposições existentes devido 
ao covid-19.

bem cedo, o programa do 48.º 
aniversário de elevação a cidade 
arrancou logo pela manhã com o 
tradicional hastear da bandeira 
na Junta de Freguesia e nos paços 
do concelho.

per to das 10h00, a primeira 
inauguração do dia. a escola bá-
sica de espinho 2 foi requalif icada 
e dotada de novos espaços como 
um pequeno ginásio. antes do 
descerrar da placa, o presidente 
da câmara Municipal de espinho 
lembrou que aquela obra fazia 
par te de um investimento de 

MV errou
Na edição de 8 de junho, 
referimos que o enf. Belmiro 
Rocha ocupava o lugar de 
enfermeiro diretor do Centro 
Hospitalar de Vila Nova de Gaia/
Espinho. Contudo, o espinhense 
não ocupa essa função desde 
2017. Pelo lapso apresentamos 
aqui a retificação e o devido 
pedido de desculpas. MV

quase 20 milhões de euros que 
o município efetuou no parque 
escolar.

teMpo de HoMeNageNs

com lugares marcados e com 
a devida distância de segurança 
assegurada, o centro Multimeios 
tornou a acolher a sessão sole-
ne. sob a batuta do jornalista da 
rTp, João pedro silva, o certame 
arrancou com uma atuação dos 
alunos da escola profissional de 
Música de espinho, seguido da 
distinção dos trabalhadores mu-
nicipais com 25 anos de serviço.

Quanto às homenagens, artur 
Faustino, zelador da história de 
espinho e das memórias da sua 
gente e das suas coletividades, foi 
o primeiro a receber a Medalha 
de honra da cidade e o título de 
cidadão de espinho. ao seu esti-
lo, artur Faustino fez questão de 
agradecer a todos os presidentes 
de Junta, câmara, e demais indi-

vidualidades que sempre o apoia-
ram e incentivaram no seu traba-
lho cívico. no vídeo de apresen-
tação, o espinhense deu conta do 
seu trajeto e mostrou forças para 
continuar: “não me quero meter 
no sofá”, explicando assim que 
ainda há muito trabalho a fazer.

belmiro rocha, enfermeiro es-
pecialista na área da reabilitação 
do centro hospitalar Gaia/espi-
nho foi o distinguido seguinte. 
explicado o seu percurso e efe-
tuados os agradecimentos, o es-
pinhense revelou que tinha um 
sonho de dar formação certif ica-
da de primeiros socorros a todos 
os alunos das escolas de espinho 
que terminem o secundário.

o “úLtiMo” discurso

naquele que foi o seu último 
discurso na qualidade de presi-
dente da câmara, pinto Moreira 
frisou todo o trabalho desenvolvi-
do por si e pela sua equipa ao lon-

go dos 12 anos correspondente 
aos três mandatos. vicente pinto, 
Quirino Jesus e lurdes Ganicho ti-
veram direito a dedicatórias espe-
ciais por “terem sido incansáveis, 
cúmplices e amigos”. o autarca 
estendeu os seus agradecimen-
tos à sua família e a todos os que 
tiveram ao seu lado e mais tarde 
deixaram de o estar: “É da mais 
elementar justiça reconhecer que 
o trabalho realizado nos últimos 
12 anos se deveu à colaboração 
de muita gente”, destacou.

pinto Moreira terminou o dis-
curso da mesma forma que o co-
meçou, “agradecendo a todos os 
espinhenses, a honra e o privilé-
gio de ser presidente da câmara 
e poder humildemente contribuir 
para o desenvolvimento da Terra 
que me viu nascer”.  

as celebrações dos 48 anos en-
cerraram com a inauguração da 
requalif icação do largo Manuel 
sancebas e Jardim s. João rio 
largo. No
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Festival internacional de Música de espinho

Ian BostrIdge é o senhor que se segue

depois da Orquestra Gul-
benkian com o violonce-

lista e maestro Nicolas altstaet 
e do concerto les Vents Fran-
çais, o FIMe entrega o palco a 
Ian Bostridge no próximo sá-
bado.

o Festival internacional de Mú-
sica de espinho (FiMe) arrancou 
no dia 11 de junho com um pro-
grama dedicado a haydn ao som 
da orquestra Gulbenkian com o 
violoncelista e maestro nicolas 
altstaedt.

no dia seguinte, o concerto teve 
toques franceses com les vents 
Français onde colaboraram em-
manuel pahud na f lauta, Francois 
leleux no oboé, paul Meyer no 
clarinente, Gilber t audin no fago-
te, radovan vlatkovic na trompa 
e eric le sage no piano.

o próximo concerto está agen-

dado para dia 19 e torna a mudar 
de ares. “the Great Britten” é um 
recital inteiramente dedicado à 
música de Benjamin Britten, que 

agenda

aliou com mestria as palavras e a 
música. o tenor ian Bostridge é 
o protagonista deste roteiro por 
grandes poemas musicados por 
Britten na década de 1950.

recorde-se que os bilhetes para 

o 47.º Festival internacional de 
Música de espinho estão à venda 
de forma online e no auditório de 
espinho. os sócios da cooperati-
va nascente, com as quotas em 
dia, terão direito a desconto. NO
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Rua 19 n 189, 4500-250 Espinho
www.facebook.com/storeamsterdamespinho

VENDAS ONLINE
WhatsApp 912668213

puB.

A Orquestra Gulbenkian e o violoncelista e maestro Nicolas Altstaedt fizeram 
as honras de abertura do FIME.

19 junho
21h00

The Great Britten 

Ian Bostridge
Luís Duarte - piano
FIME Ensemble
Jan Wierzba - direção 
musical
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proJeto será implementado até 2024

Visionarium troca EuroparquE pElo cEntro 
multimEios dE Espinho

Café
Principe

Liliana Isabel Correia da Costa

Rua 14 473 

4500-234 Espinho

 Café Royal
Rua 32 625

4500-000 Espinho

tlf: 227 323 528  

REFEIÇÕES 
ECONÓMICAS
Rua 23, nº 808 

4500- 276 Espinho 
Tlf: 227 347 429

Restaurante*Snack-Bar*Café 

COPÉLIA

pub.

O V i s i o n a r i u m  d e i x o u 
Sant a M aria da Fe ira , 

município que, em 1998, o viu 
nascer e muda-se de armas e 
bagagens para o centro Multi-
meios de espinho. Projeto será 
implementado até 2024.

três anos depois de fechar as 
portas em santa maria da Feira, o 
Visionarium vai passar a ter uma 
nova vida no Centro multimeios 
de espinho. o projeto será cen-
trado na promoção de ativida-
des e experiências educativas no 
conceito steam, que relaciona 
as disciplinas de ciência, tecno-
logia, engenharia, artes e mate-
mática.

na apresentação pública do 
projeto, pinto moreira, presiden-
te da autarquia, explicou que o 
objetivo deste projeto “passa 
pela promoção de competências 
para o século XXi, que preparem 
os atuais e futuros cidadãos para 
uma sociedade carac ter iz ada 
pela complexidade, imprevisibi-
lidade e interdependência”.

os parceiros associados são a 
microsof t por tugal,  a associa-

ção nacional de professores de 
informática, o digi2 da Feup, o 
instituto de sistemas e robótica, 
o science Communication open 
lab da universidade do porto, a 
artshare, a promethean e a nau-
tilus, entre outros.

segundo pinto moreira, o Vi-
sionarium “será implementado 
durante os próximos três anos 
no Centro multimeios de espi-
nho, valorizando a sua ofer ta 
educativa, formativa, cultural e 
artística”.

ViSiOnariuM eSteVe Para ir 
Para OVar

por trás deste projeto estão a 
escola Global, um grupo de ensi-
no particular e cooperativo com 
três estabelecimentos, entre os 
quais o Colégio das terras de san-
ta maria; e a aventuresca, dedi-
cada a atividades lúdico-despor-
tivas. em 2019, as duas empresas 
compraram a marca e o espólio 
do Visionarium - o edifício foi 
transformado na nova sede da 
tecnológica itCenter -, doando-
os de seguida à associação Visio-

Rua 15, nº309 4500-238 Espinho
Tlm: 924 092 216 / 227 325 167

narium, sem f ins lucrativos, que 
tem como missão levar atividades 
educativas steam às escolas e ao 
público em geral, com enfâse na 
experimentação e na descoberta.

os novos promotores chega-
ram a negociar um espaço alter-
nativo com a empresa municipal 
Feira Viva para f icar no europar-

que, mas esse princípio de acor-
do acabou por não ser efetiva-
do pela autarquia liderada por 
emídio sousa. Já no ano passado, 
o jornal público avançou com a 
hipótese do Visionarium mudar-
se para ovar. Contudo, a escolha 
acabou mesmo por ser espinho.  
MV
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natação - IV troféu InternacIonal de natação Master do fc Porto

masters do sp. espinho mostram como se 
conquistam pódios no troféu internacional

N o meio de 172 nadadores 
experientes, os masters 

do sporting Clube de espinho 
destacaram-se com nos mais 
diversos estilos e somaram no 
total 12 pódios no iv troféu in-
ternacional de Natação Master 
do FC porto.

no passado sábado, a equipa 
de masters da secção de natação 
do spor ting clube de espinho 
participou no IV troféu Interna-
cional de natação Master do fc 
Porto. este troféu foi organizado 
pela secção de natação do fc 
Porto em parceria com a annP - 
associação de natação norte de 
Portugal e realizado nas Piscinas 
de campanhã, no Porto.

estiveram presentes 172 nada-

dores em representação de 22 
clubes nacionais e espanhóis. o 
sporting clube de espinho es-
teve presente com 6 nadadores. 

Yolanda rienderhof f (escalão 
d) classif icou-se em 1º lugar nos 
50m Bruços e 2º lugar nos 50m 
e 100m livres. Manuela oliveira 
(escalão e) classif icou-se em 1º 
lugar nos 50m livres e 2º lugar 
nos 50m costas e 50m Bruços. 
antónio canelas (escalão J) clas-
sif icou-se em 1º lugar nos 50m 
Mariposa e 3º lugar nos 50m Bru-
ços. domingos ferreira (escalão I) 
obteve o 2º lugar nos 50m livres 
e 50m Bruços, 3º lugar nos 100m 
livres. Joana Mancellos (escalão 
a) obteve o 2º lugar nos 50m cos-
tas. Jacinta Barros (escalão d) f i-
cou em 5º lugar nos 50m costas 
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e 6º lugar nos 50m livres. 
no f inal da competição foram 

batidos 8 recordes pessoais e al-

cançados 12 pódios (três 1º lu-
gares, sete 2º lugares e dois 3º 
lugares). No

Equipa espinhense presente no Torneio.
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aae com a faca e o 
queijo na mão

a a ae continua a somar 
pontos na Fase dos pri-

meiros do Campeonato Nacio -
nal da 2ª divisão. é a segunda 
vitória em dois encontros dis-
putados.

Depois de ter vencido o Giná-
sio Clube de Santo Tirso por 1-3 
na ronda inaugural da Fase dos 
Primeiros, os mochos viajaram 
até aos Açores e deram conti-
nuidade aos bons resultados. Na 
ilha de Santa Maria, os acade -
mistas venceram pela margem 

máxima o Mariense e embalaram 
para o primeiro lugar com seis 
pontos em duas jornadas.

No próximo desaf io a Associa-
ção Académica de espinho joga 
em casa frente ao CS Maritimo, 
atual segundo classif icado com 
uma vitória e uma derrota.

R e co rd e - s e  qu e  n es t a  ú l -
t ima fase,  onde seis  equipas 
se defrontam a duas voltas,  o 
primeiro e o segundo classi -
f icados sobem diretamente à 
1ª Divisão. o primeiro classif i -
cado é considerado campeão.
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Água Doce
Restaurante e Snack-Bar 

Agora com novo conceito!

Rua 33, n.º309 Espinho
tlf: 224 047 073 tlm: 915 424 185

 
Confeitaria 
Ponto Chic

Rua 19

Alameda 8

nº 174

4500 Espinho

Farmácia
Teixeira 

Diretora Técnica Maria Teresa 
S. S. Pedrosa

Av. 8, nº 436
 4500-205 Espinho

tlf: 22 734 0352

Restaurante O Padrinho
 Refeições económicas. Take-away

Av. 24 nº 697 - tlf 22 734 0665 - 4500-201 Espinho

 
Supermercado
Novo Oriente

Rua 31 nº 914

4500 Espinho

Telf: 227 346 230

Pub.

Ameaça demitir-se

direção do 
Futebol popular 
dá um murro na 
mesa
em comunicado enviado à 
nossa redação, a direção 
da Associação de Futebol 
Popular do Concelho de 
espinho (AFPCe) anunciou ter 
apresentado dia 8 de junho, 
“a intenção de se demitir das 
funções para que foi eleita”. 
essa vontade foi expressa em 
reunião dos órgãos sociais do 
organismo com os clubes que 
militam nos campeonatos 
concelhios.
Nessa mesma reunião foi 
apresentada uma moção de 
conf iança à direção presidida 
por Tiago Paiva, com um 
“pedido de reconsideração da 
opção apresentada”, sendo 
solicitado o agendamento, 
com caráter de urgência, 
de uma reunião com o 
presidente da Câmara 
Municipal de espinho. 
Segundo o que o Maré viva 
conseguiu apurar, em causa 
estará o corte da verba anual 
da autarquia à AFPCe. Por 
falta de atividade devido à 
pandemia, o valor de 22500 
euros será reduzido para 
7500 euros. No

Hóquei em Patins

Chapa cinco
infante de sagres 0 -5 aae

Frente a um infante de 
Sagres a precisar de pontos 
como de pão para a boca, 
adivinhava-se um encontro 
complicado para a AAe. 
Contudo, a turma academista 
teve o condão de não 
dif icultar a partida e mostrou 
toda a sua ef icácia nos 
momentos mais complicados. 
Assim, a viória fora de portas, 
por cinco bolas sem resposta, 
até acabou por ser escassa.
Com a 14 conquista em 
18 jornadas, a Associação 
Académica de espinho soma 
agora 43 pontos. A liderança 
está entregue ao SC 
Marinhense com 50 pontos.
Na próxima jornada os 
academistas recebem a 
equipa b do FC Porto que 
ocupa o nono lugar com 
apenas 20 pontos. No
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natação - torneio especialista

oito pódios para espinho

a s e cç ão d e n at aç ão d o 
sporting Clube de espi-

nho regressou de viseu com 8 
pódios na classificação geral.

no passado domingo, a secção 
de natação do sporting clube de 
espinho par ticipou no torneio 
esp e cial is ta  organiz ado p ela 
ancnp - associação de natação 
centro norte de portugal e real-
izado nas piscinas Municipais do 
Fontelo, em Viseu.

a prova foi  realizada sem a 
presença de público, de forma a 
garantir que fossem cumpridas 
todas as normas de segurança da 
Direção Geral da saúde. 

segundo o regulamento deste 
torneio, cada nadador teria de 
par ticipar em duas provas da 
mesma técnica de nado (50 e 
100m ou 100 e 200m) onde a clas-
sif icação f inal seria realizada com 
a soma dos pontos Fina das duas 
provas nadadas. a classif icação 
foi separada por escalões – Ju-
venis (a + B), Juniores e seniores. 

o sporting clube de espinho 
esteve  presente com 14 nada-
dores (8 masculinos e 6 femini-
nos).

em destaque estiveram os na-
dadores celso pinho, inês Melo 
e rodrigo rodrigues por terem 

obtido o 1º lugar no conjunto das 
duas provas em que participa-
ram. celso pinho (Juvenil a) clas-
sif icou-se em 1º lugar no geral 
(958 pontos) e obteve o 1º lugar 
nos 200m e 400m estilos.  inês 
Melo (sénior) obteve o 1º lugar 
no geral (822 pontos) ao ter f ica-
do no 1º lugar do pódio nos 50 e 
100m livres. rodrigo rodrigues 
(Juvenil a) f icou em 1º lugar no 
geral (959 pontos) após vencer as 
provas de 100 e 200m Mariposa. 

foraM batidos 14 
reCordes pessoais 

também em destaque estive-
ram os nadadores ana rita Mon-
teiro,  Francisca silva,  Mafalda 
cardoso, Maria inês poinho e Vas-
co tavares, por terem alcançado 
lugares de pódio, na soma dos 
pontos Fina de ambas as provas 
em que participaram.  Maria inês 
poinho (sénior) f icou em 2º lugar 
no geral (695 pontos) onde f icou 
em 1º lugar nos 50 e 100m Bru-
ços. ana rita Monteiro (sénior) 
f icou em 3º lugar no geral (721 
pontos) ao f icar em 2º lugar nos 
100m livres e em 3º lugar nos 
50m livres. Mafalda cardoso (Ju-
venil B) f icou em 3º lugar no geral 
(932 pontos) ao classif icar-se em 
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Rua dos Combatentes nº906

4500-404 Guetim

Tlf: 227 312 476     Tlm: 910 386 137

padariasguetim@gmail.com
www.facebook.com/padaria.guetim

Diagnóstico e reparação 
automóvel

PAULO 
VIEIRA

Rua Heliodoro Pereira da Silva 76

4500-182 Espinho

tlf: 227 327 555 / 916 864 154

paulovieiratavares@sapo.pt

R. 23 838

 4500-191 Espinho

Tlf: 22 018 0620

www.facebook.com/clinica.

rubenmonteiro

VENDAS ONLINE - CTT

Rua 23, nº 236 Espinho
lojabelintima@gmail.com
Facebook: Belintima Espinho

puB.

2º lugar nos 100m Bruços e em 3º 
lugar nos 200m Bruços. Francisca 
silva (Juvenil a) f icou em 3º lugar 
no geral (634 pontos), após ter 
alcançado o 3º lugar nos 100 e 
200m Mariposa. Vasco tavares 
(sénior) obteve o 3º lugar (831 
pontos) após ter alcançado o 3º 
lugar nos 50 e 100m livres. 

no f inal da competição foram 
batidos 14 recordes pessoais , 

dos quais 1 recorde do clube: 
rodrigo rodrigues – 200m Ma-
riposa rc Juvenil B. 

Foram alcançados 8 pódios 
na classif icação geral  (três 1º 
lugares ,  um 2º  lugar  e  qua -
tro 3º lugares),  19 pódios em 
c lass i f i c a ç ã o  in di v i du a l  p o r 
prova (oito 1º lugares,  quatro 
2º lugares e sete 3º lugares).  
Mv

Celso Pinho, Inês Melo e Rodrigo Rodrigues subiram ao 1º lugar no conjunto 
das duas provas em que participaram.
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FarmáciasContactos úteis
atendimento ao idoso  - 227 335 872
Biblioteca Municipal  - 227 335 869
Bombeiros do Concelho de Espinho - 22 732 82 75
Câmara Municipal de Espinho  - 227 321 256
Espaço do Cidadão Espinho/Silvalde - 227 335 892
Espaço do Cidadão anta/Guetim  - 227 335 890
Espi-táxis - 227 313 957
Fórum de arte e Cultura de Espinho  - 227 321 256
iEFP de Espinho - 22 098 9530
loja de turismo  - 224 901 316
Piscina Balneário Marinho  - 227 344 179
Piscina Municipal  - 227 335 868
PSP de Espinho - 22 733 0420

Úteis

junho

D E F G h I A B

17 18 19 20 21 22 23 24

a - Farmácia teixeira (espinho)
Av8, n. 436 tel: 227 340 352 
B - Farmácia santos (espinho)
Rua 19, n. 265 tel: 227 340 331
C - Farmácia Paiva (espinho)
Rua 19, n. 319 tel: 227 340 250
D - Farmácia Higiene (espinho)
Rua 19, n. 393 tel: 227 340 320        
E - Grande Farmácia (espinho)
Rua 8, n. 1095 tel: 227 340 092
F - Farmácia Conceição (silvalde)
est. s. tiago, n. 701 tel: 227 311 482

G - Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta tel: 227 341 409
H - Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 tel: 227 346 388  
i - Farmácia de Anta
Rua tuna de Anta, tel: 227 319 444

DIAS

eDitAL

AssociAção dos Antigos Alunos do 
colégio de s. luís espinho

AsseMBleiA geRAl

conVocAtÓRiA

Nos termos do Capítulo IV, artigos 19 e 23 dos Estatutos são 
convocados todos os Associados para reunirem em Assembleia 
Geral no próximo dia 7 de julho, pelas 18 horas, no Anfiteatro 
da Junta de Freguesia de Espinho, com a seguinte Ordem de 
Trabalhos:
Ponto Um – Eleição dos Órgãos Sociais para o biénio Outubro 
2020/Outubro 2022.
Ponto Dois – Eventual dissolução e liquidação da Associação, 
caso não surja qualquer lista para os Órgãos Sociais.

A data limite para a entrega das listas das candidaturas será o dia 30 de 
Junho. As listas deverão ser enviadas pelo correio, endereçadas a:
Associação dos Antigos Alunos do Colégio de S. Luís
a/c Casa “Oculista Vitó” – Rua 19, nº 242 4500-224 Espinho
Ou entregues pessoalmente neste mesmo estabelecimento

Espinho, 8 de junho de 2021
O Presidente da Mesa da Assembleia Geral
José Alberto de Garcia Pinto Correia (Eng.º).

 

Esquina Rua 23/28 nº 931 a 677 4500 Espinho
Tlf: 227 342 168

Mercado colMeia - 31º aniversário
“AgRAdEcEmos A Todos os cliEnTEs E Amigos quE 

nos AcompAnhAm Ao longo dEsTEs 31 Anos“

 
Boutique Fascínio - Pronto a vestir

Já aBriu, visite-nos na rua 18!

 

Rua 20, nº 610 - Espinho
913 151 088

e-mail: 20intensus@gmail.com

20 INTENSUS - 9º aNIvErSárIo

FOtO-LeGeNDA

FOtO-LeGeNDA

M
V

Anuncie
no seu jornal de referência.

ainda não é desta
este regresso à edição em papel é, de certa forma, a nossa 
pequena homenagem à cidade de espinho.
A pandemia deixou sérias marcas na Cooperativa Nascente e até 
esta altura ainda não estão reunidas as condições f inanceiras 
para o jornal Maré Viva voltar às edições em formato papel. 
Contudo, como temos vindo a demonstrar todas as semanas, 
é possível continuar a fazer jornalismo, em especial o de 
proximidade, com recurso ao mundo online. se é esse estilo 
que queremos? se é o regresso ao tradicional? se preferimos 
um estilo hibrido? A resposta nunca vai gerar consensos e só 
podemos deixar uma garantia: vamos continuar a trabalhar 
diariamente para levar até si as melhores notícias nesta maré de 
informação. 

Nuno Oliveira, diretor
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ARTiGO DE OPiNiãO

a cidade em perspetiva

Descer a rua em modo frené-
tico, de cabelo por pentear, mo-
chila às costas e ir  por aí fora, 
em direção ao mar. Sentir- lhe o 
cheiro, descer as escadas da es-
tação, encontrar alguém conhe-
cido e conversar um bocadinho 
até ao destino f inal.  Regressar 
com o pôr do sol e suspirar ao 
ver o mar imediatamente antes 
de entrar em Espinho, vindo de 
norte, no comboio. Fazer o ca-
minho inverso da manhã num 
passo consideravelmente mais 
lento, entre o cansaço do dia e 
tudo o que ainda há por fazer, 
mas sentir uma sorte tremenda 
por regressar todos os dias a um 
lugar onde gosto tanto de voltar. 

é neste momento que me ques-
tiono: o que é que há de especial 
em Espinho que me faz gostar 
de f icar e de regressar sempre, 

independentemente do tama-
nho da viagem? Não sei.  Acho 
que a nortada ajuda, que o calor 
não é a minha praia, a distância 
dela a casa permite mergulhar 
no mar e regressar fora das horas 
da multidão, e o comboio, que 
f ica tão à mão e me é tão praze-
roso. Sair a pé de forma segura 
para ir à peixaria, ao dentista, 
aos correios, a qualquer um dos 
incontáveis cafés. 

Mas falta qualquer coisa. Fal-
ta-me a mim e à cidade. Falta-lhe 
sair desta ideia de viver de uma 
memória coletiva que nada tem 
de vanguardista. A praia de Es-
pinho já não é melhor que as vi-
zinhas, os fatos para ir a banhos 
são largamente mais reduzidos 
do que nesses tempos e a busca 
por novidades é severamente 
maior.

Quando me apetece ir jantar 
fora e procuro oferta de quali-
dade (que não seja peixe fresco 
tradicional e maravilhosamente 
cozinhado),  quando quero es-
tar em jardins ou procuro uma 
experiência qualquer diferen-
te do meu dia a dia, nunca f ico 
em Espinho. Nunca as primeiras 
e melhores opções estão cá. 
As opções locais são amenas, 
como a temperatura,  existem 
mais em jeito de desenrasque, 
não para destacar.  E isto, jun-
tando ao preço exacerbado de 
um apartamento-mixuruca-de-

50 -metros-quadrados-virado-a-
norte, faz com que os jovens da 
minha faixa etária que queiram 
escolher o melhor lugar para vi-
ver, nunca contemplem Espinho. 

há uma tentativa de requali-
f icação, um caminho atrás do 
“atraso” da atualização comer-
cial. Mas serão entradas bonitas 
na cidade com prevalência dos 
tons cinzentos e uns apontamen-
tozitos em verde o que aquecerá 
a vida diurna, noturna, de verão 
e de inverno? Será que o estádio 
contagiará o fogo da raça vareira 
e, quiçá, por magia, requalif icará 
a piscina municipal, o ténis e a 
nave?

No f inal das contas, compreen-
do que o que me faz gostar de 
cá viver, f icar e fazer é ter cres-
cido envolvida por uma mística 
do que já foi.  Sei de histórias 
do tempo em que as pessoas se 
mudavam para trabalhar cá, do 
“chá” das cinco no Nosso Café 
e de atletas de quem se sabia o 
nome. Sou uma af icionada pela 
minha capacidade de imagina-
ção perante memórias. São elas 
que me envolvem e me movem 
uma grande parte das vezes, mas 
não é disso que uma cidade se 
faz .  Não é essa imagem boni-
ta de outros tempos que atrai 
quem não cresceu a contar nú-
meros de ruas. 

Não ter quem defenda a cida-
de num futuro próximo, quem 

se queira envolver, quem traga 
aquela força de vontade inocen-
te que move montanhas, é triste 
e faz esmorecer. Faz com que os 
grupos se dissolvam e as ideias 
sejam iguais a qualquer outro 
lugar, sem entidade, sem irreve-
rência, sem visão estratégica e 
de longo prazo. 

Enf im, o que é que nos fará 
gostar de f icar?

Sara Francisco

“é neste momento 

que me questiono: o 

que é que há de 

especial em espinho 

que me faz gostar de 

ficar e de regressar 

sempre, 

independentemente 

do tamanho da 

viagem? ”

Sara Francisco
Engenheira Biomédica

Pub.
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